

L'association AVEC vous propose
la diffusion du film

Water Makes Money

**Comment
les multinationales
transforment
l'eau en argent**

www.watermakesmoney.org



**Le contrôle citoyen
de l'eau est nécessaire et possible !**

**le 23 septembre 2010
à 20h00 à Thouarcé
au cinéma Saint-Louis**

Cette projection sera suivie d'un débat participatif
en présence de l'association "Choletais - eau secours"

Synopsis

Tout comme l'air que nous respirons, l'eau est un élément nécessaire à la survie de l'Homme, des animaux et des plantes. Ainsi, le 27 juillet 2010, l'accès à l'eau potable a été intégré à la Déclaration des Droits de l'Homme par l'Assemblée Générale des Nations Unies. Malgré tout, l'eau est constamment en proie aux intérêts économiques des entreprises multinationales soucieuses d'accroître leurs profits. Ce problème touche aussi bien les pays en voie de développement que les riches pays industrialisés... Le principe est simple : à chaque fois qu'une commune cherche à remanier sa gestion de l'eau, Veolia ou Suez, les deux plus importants groupes mondiaux de l'eau, pointent leur museau. Ensemble, ils constituent un cartel opaque qui, par exemple en France, approvisionne environ 80% de la population. Résultat : une hausse vertigineuse des prix à la consommation, une baisse de la qualité de l'eau, un manque de transparence souvent lié à un climat de corruption. Même s'il ne s'agit plus de privatisation à proprement parler, mais de partenariat public-privé, le résultat est le même : les multinationales se jouent des services publics. Water Makes Money explique ainsi le fonctionnement des entreprises multinationales qui s'accaparent la distribution de ce besoin vital, créant ainsi une alchimie déroutante : elles transforment l'eau en argent. L'analyse de cette problématique par des experts est agrémentée par plusieurs exemples de villes ou communes, allemandes et françaises, en proie à la domination de ces entreprises peu soucieuses d'offrir un service de qualité (quartiers pauvres coupés de l'eau potable, robinets secs...). Mais, à l'instar de Paris, des collectivités se soulèvent et montrent que le contrôle citoyen de l'eau est nécessaire et possible...

La première de ce documentaire sera célébrée parallèlement dans un grand nombre de villes et communes, françaises, allemandes et européennes. Cette diffusion européenne est nécessaire afin que les révélations présentes dans le film atteignent un public aussi large que possible.

Le débat participatif aura pour thème le commerce de l'eau et ses conséquences sur la pollution. Il permettra de mettre en perspective les problématiques évoquées dans le documentaire avec celles du territoire de la Communauté de Communes des Côteaux du Layon.

A.V.E.C (Atelier de Valorisation des Expressions Citoyennes) mouvement politique, fondé sur des valeurs humanistes, démocratiques et écologistes, veut redonner sa place au citoyen dans le débat public, le rendre acteur dans le développement de son territoire. Etant convaincus que la politique appartient à tous, les membres de l'association souhaitent que chaque citoyen ait les clefs de compréhension pour agir face aux enjeux de demain.